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ASSEMBLfiE GENERALE ANNUELLE

du 26 janvier 1961

sous la presidence de M. Edouard-M. Poldini, president.

RAPPORT DU PRESIDENT SORTANT DE CHARGE
POUR L'EXERCICE 1960

1960 la cent soixante-dixieme annee d'activite de notre Societe

vient de prendre fin.

Durant cet exercice nous avons eu la douleur de perdre deux

membres eminents:

M. Cornells Bakker, directeur du CERN,
M. Arnold Borloz, ancien secretaire des seances.

Tout a riieure nous rendrons un dernier hommage ä leur activite
et dirons la perte que leur depart constitue pour nous.

Notre Societe compte actuellement 116 membres, soit:

17 membres honoraires
91 membres ordinaires

4 membres adjoints
4 associes libres.

Le professeur Alfred Rittmann a ete elu membre honoraire.

Deux nouveaux membres ordinaires sont venus sc joindre ä nous:
MM. Jean-Daniel Bersier et Gilbert Bocquet. Nous leur souhaitons

une cordiale bienvenue.

En 1960 nous avons tenu 11

ete presentees:

Astronomie 2

Botanique 3

Chimie et chimie

biologique 4

Geologie 5

Geophysique 1

Mathematiques 3

seances et 34 communications ont

Medecine 1

Mineralogie 3

Paleontologie 1

Pharmacodvnamie 1

Physique 9

Zoologie 1
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C'est dire que toutes les branches enseignees a notre Faculte des

Sciences participant ä notre activite.
Nous avons eu le grand plaisir d'entendre trois conferences:

M. Jean Piaget: La construction du nombre.
M. Paul Bossier: Le conllit des anciens et des modernes

en geometrie.
M. Augustin Lombard: Quelques A'ues nouvelles sur le Flvsch

et la Molasse.

Fn fin de compte, l'acth'ite de notre Societe s'est done encore
ecoulee normalement fan dernier, suivant son rythme habituel. Mais

l'adaptation de cette activite au coüt actuel de l'impression a cause
des soucis tinanciers a notre comite.

C'est en effet il y a deux ans que notre secretaire des finances,
M. Pierre Bom'ier, apres examen de notre situation, avait lance un
cri d'alarme II nous montrait que:
— nos recettes etaient de 9.000 francs par an,
— nos depenses de 18.000 francs par an.

Nous ne pouvions continuer II fallait aviser

Depuis nous avons obtenu:
— de l'Ftat une subvention annuelle de 9.000 francs pour la publi¬

cation des Archives;
— de la Yille une subvention annuelle, egalement, de 3.000 francs;
— enlin, la contribution de la Bibliotheque universitaire a ete portee

de 3.500 ä 5.000 francs par an.
II y a peu de temps encore notre budget semblait finalement

s'equilibrer par 22.000 ä 23.000 francs tant aux recettes qu'aux
depenses. Mais voici que les frais d'impression menacent de s'enfler

encore de 20°o. Ce budget va atteindre 30.000 francs par an.
M. Pierre Denis, secretaire toujours devoue de nos seances, ayant

quitte Geneve, a ete remplace l'automne dernier par M. IL Lacroix.
Nous tenons ä remercier vivement fun pour tout ce qu'il a fait,
fautre pour ce qu'il aeeepte de faire.

Notre secretaire des finances, M. Pierre Bouvier, dejä surcharge
de travail, a dii s'alleger du fardeau des comptes Archives. C'est
M. Descombes, secretaire de M. E. Dottrens, qui a la grande obligeance
de s'en occuper dorenavant. M. E. Lanterno, lui, succombe sous le

double poids des täches de secretaire des publications et de secretaire
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correspondant. Je ne puis, ä ce sujet, que citer mon rapport de

l'annee derniere, dans lequel je disais:
« II n'est pas possible, il est irrationnel de laisser ä des professeurs,

ä des savants s'occupant de recherches, le soin de travaux dactylo-
graphiques, de verifications d'adresses, de pointage de fiches, de tri
de brochures, qui leur prennent finalement plus de un ou deux jours

par semaine. »

Mon sentiment ä cet egard n'a pas change et c'est pourquoi nous

avons engage, pour un jour par semaine, une dactylographe,
Mme Collet, qui s'occupe de divers travaux. D'autre part, nous avons
retribue durant un certain temps un jeune etudiant qui a mis en

ordre tout notre stock de publications, actuellement reuni dans une
Salle du Musee, alors qu'auparavant il etait eparpille dans divers
bätiments (Bibliotheque, Institut de Physique, etc.).

Un contrat a ete signe avec la librairie Payot, qui s'occupera
dorenavant de la vente de nos fascicules Archives et Comples rendus

parus il v a moins de cinq ans. Un autre contrat similaire a ete passe

avec la librairie Slatkine pour la vente des numeros anciens.

Tant la librairie Payot que la librairie Slatkine font, ä leurs frais,
de la publicite en faveur de nos ouvrages.

*

Organiser la vente, pourvoir aux frais de publication est bien.

Encore faut-il satisfaire, dans la mesure du possible, les desiderata
des auteurs. Alors seulement on obtient des articles originaux inte-
ressants, qui portent au loin le renom de nos Archives.

A ce point de vue, nous devons nous efforcer:

1° d'etre peu onereux pour ces auteurs,
2° d'avoir une revue presentant bien, et
3° jouissant d'une grande diffusion.

Le premier point est fonction de nos finances, que nous nous

sommes efforces d'ameliorer.
Le second point (la presentation) semble excellent, crovons-nous.

Mais le format, trop petit, ne souffre pas la publication de cartes, par
exemple. Le comite a ete d'avis de passer au format international,
plus grand. II etudie actuellement le probleme.
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Vient finalement le point trois: la diffusion de nos publications
dans les milieux interesses. Les Archives, nous a-t-on dit, sont trop
un « cocktail » de publications scientifiques. Aussi une question se

pose-t-elle: n'aurions-nous pas, comme d'autres revues, avantage ä

publier separement des numeros specialises groupant:

a) Mathematiques, Physique, Astronomie;
b) Zoologie, Botanique, Biologie, Chimie;
c) Sciences de la Terre (Geologie, Mineralogie, Paleontologie, etc.).

Cette possibility est discutee actuellement. Les opinions divergent.

** *

Ce m'est un bien agreable devoir, en prenant conge de vous, de

dire ma vive gratitude au Comite, qui a toujours accompli avec bonne

humeur une täche parfois lassante. De remercier M. E. Dottrens de

nous avoir autorises ä deposer au Musee nos stocks de publications
et d'y creer, en somme, ce qui nous tient lieu de bureau. Enfin,
d'exprimer surtout ma reconnaissance ä M. P. Bouvier, secretaire
des finances, M. E. Lanterno, secretaire des publications, M. B.Lacroix,
secretaire des seances, pour leur inlassable labeur, grace auquel notre
Societe a pu vivre et progresser durant ces deux dernieres annees.

Edouard-M. Poldini.

L'assemblee entend et accepte les rapports du president sortant
de charge, du secretaire des publications et correspondant et du tre-
sorier; eile decide de maintenir la cotisation annuelle ä 25 francs,
et l'attribution des pages gratuites aux auteurs de communications
ä 20 pages pour l'annee avec un maximum de 8 par communication.
De meme le nombre des tires-ä-part gratuits pour les auteurs de

communications et d'articles reste fixe ä 50.

L'assemblee procede ensuite ä l'election du vice-president, de

deux secretaires, du tresorier, de trois membres assesseurs et d'un
verificateur des comptes. Elle charge egalement le comite de preparer
une revision des Statuts.
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La seance administrative est suivie de la seance publique qui
s'ouvre par la lecture des necrologies de MM. Cornelis Bakker et

Arnold Borloz, presentees par MM. Poldini et Lanterno. Puis le

nouveau president, M. Emile Dottrens, presente une conference qu'on
voudrait voir mise ä la disposition d'un public plus etendu et intitulee:
<i La place de 1'espece humaine dans la nature ».

CORNELIS J. BAKKER

Cornelis J. Bakker, Directeur general de l'Organisation europeenne

pour la Recherche nucleaire est mort le 23 avril 1960 dans un accident
d'aviation.

C. J. Bakker avait etudie ä Amsterdam sous la direction de

Pieter Zeeman. Sa these (1931) consistait en une recherche sur 1'efTet

Zeeman dans le spectre des gaz rares. II passa ensuite une annee ä

l'lmperial College, a Londres, oü il continua ä s'occuper de spectroscopic.

De 1933 ä 1946, il travailla dans les laboratoires Philips ä

Eindhoven, oil il s'occupa avec le professeur Heyn de la construction
d'un cyclotron. II fut nomme en 1946 professeur de physique et
directeur du laboratoire Zeeman, ä 1'Universite d'Amsterdam; il
dirigeait aussi l'Institut de Physique nucleaire d'Amsterdam.

Le professeur Bakker fit partie du groupe charge en 1951 d'etudier
les plans du futur laboratoire du CERN; il fut designe comme chef
du groupe synchrocyclotron de l'organisation provisoire en 1952

et devint plus tard membre du Comite directeur de l'organisation
definitive. II fut enfin appele, en 1955, ä la direction generale de

l'Organisation.
C'est sous sa direction que le CERN s'etablit dans les laboratoires

de Meyrin et acheva la construction des deux grandes machines qui
en font aujourd'hui un des laboratoires les mieux equipes du monde.

Au moment de sa mort tragique, le professeur Bakker se rendait
ä une reunion de la Societe americaine de Physique qui l'avait invite
ä presenter un rapport sur les premiers resultats obtenus au moyen du

synchrotron ä protons. II aurait sans doute parle du rendement eleve

d'antiprotons ainsi que de la creation de particules etranges dans le

faisceau de 28,5 GeY.
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